

ACTA N° 42 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE
MIERCOLES 14 DE OCTUBRE DE 1998

- TABLA:
- 1.- ACTA
 - 2.- CUENTAS
 - 3.- TABLA ORDINARIA
 - 4.- INVITACION DIRIGENTES DEPORTIVOS
 - 5.- HORA DE INCIDENTES

En Hualañé, a catorce días del mes de Octubre de mil novecientos noventa y ocho, y siendo las nueve horas con diez minutos, entra en Sesión el Concejo Municipal, con la asistencia del Sr. Alcalde don CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA y los Sres. Concejales don LUIS HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO, don SAMUEL BAEZA REYES, don SERGIO RAMIREZ NUÑEZ, don GABRIEL PONCE ORTIZ, don SERGIO BENAVIDES MORALES, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal don LUIS ARTURO FLORES CABRERA, quien actúa como Ministro de Fé.

La Tabla del día considera:

1.- ACTA

Se da lectura a Acta número cuarenta y uno correspondiente al día Miércoles seis del corriente, la que es aprobada sin objeción y respaldada con la firma del Sr. Alcalde y por el Ministro de Fé.

2.- CUENTAS

A.- El Sr. Alcalde consulta si existen nuevas sugerencias para incluir en Ordenanza Municipal sobre la Ley de Cementerios. Al no existir respuesta, se da a conocer que se redactará la normativa municipal para publicar en Diario Oficial y que entre en vigencia.

B.- Se da a conocer que no ha llegado respuesta de SERVIU Regional sobre la preocupación por pavimento de Calle Ignacio Carrera Pinto.

C.- Se informa que se postularán a Pavimentación Participativa las Calles Manuel Larraín, Hugo Byrne, Avda. Cementerio y Balmaceda, que son las que poseen los antecedentes respectivos.

D.- En relación al Paro de los Profesores, se da lectura a pronunciamiento de la Asociación Chilena de Municipalidades, en donde informa de una proyección deteriorada de sus finanzas, para los meses de Noviembre y Diciembre del año en curso, y Enero, Febrero y Marzo del año 1999. Consecuencia de lo anterior es lo dispuesto por el MINEDUC, quien señala que solo se cancelará por asistencia de alumnos, lo que significa una baja de un 2% mensual, por lo que se sugiere:

- 1.- Descontar días no trabajados.
- 2.- Mantener los locales educacionales en funcionamiento.
- 3.- Promover la asistencia de alumnos a sus Escuelas.

En Hualañé, se tienen consideradas las dos primeras sugerencias, pero la tercera ha fallado en los 8°s Básicos, en donde los alumnos han faltado a clases porque a veces tienen conocimiento que solo tendrán una hora de clases, porque los demás están en Paro. La situación ha motivado que el Ministerio prolongue el año escolar, para dar cumplimiento a las cuarenta semanas que considera el calendario escolar, pero al contrario, no se asignarán nuevas Subvenciones.

El Sr. Ramírez consulta que va a pasar con los niños que han asistido a las Escuelas, pero no han tenido clases. Los alumnos no tendrían que ir después del 15 de Diciembre que es cuando termina el año escolar.

El Sr. Hernández expresa su malestar y preocupación por la actitud mostrada por el Sr. Sergio Soto al plegarse al paro de los profesores, no considerando la disposición del Municipio para entregar al docente una manera mas relajada de ejercer su función, no pensando en el perjuicio que se crea a los niños al tener cerrada la Biblioteca. El Sr. Alcalde da a conocer que hizo presente la situación al Director de Educación e incluso le insinuó que le pidiera las llaves del recinto. El Sr. Baeza sugiere hacer presente la inquietud como Concejo.

3.- TABLA ORDINARIA

A.- Carta citación del Capítulo Regional para el día Jueves 15 de Octubre a las 15:30 Hrs. en Talca. Por acuerdo de Concejo asiste el Sr. Gabriel Ponce O., a quien se le cancelarán gastos de locomoción y representación.

B.- Informativo de Semana Municipal.

4.- INVITACION A DIRIGENTES DEPORTIVOS

Asisten los Sres. Franklin Quitral del Club Deportivo Huracán de Licantén, el Sr. Francisco Cabello en representación del Club Deportivo Los Huertos de Huaquén, el Sr. Jedeón Reyes por el Club Deportivo Unión Comercial, el Sr. Carlos Díaz por el Club Deportivo Arturo Prat, Instituciones que pertenecen a los registros de ANFA Hualañé.

El Sr. Alcalde expone sobre la preocupación del Municipio, aunque no le corresponde, por la situación que está pasando ANFA Hualañé en la parte competitiva y económica, ya que el Sr. Presidente le ha hecho llegar un documento en el cual se indica que se deben al Organismo Regional la suma de \$ 405.800, cifra que si no es cancelada daría lugar para que el Organismo Regional desafiliara a Hualañé, con las consecuencias y repercusiones del caso. Por este motivo, se ha invitado a los Clubes presentes para ver la disposición de enfrentar la difícil situación.

El Sr. Presidente del Club Deportivo Arturo Prat don Carlos Díaz, da a conocer que su Institución pretende saldar la deuda que les corresponde, para salir de este problema y sugiere conseguir un documento a 30 días para entregarlo a ANFA Regional.

El Sr. Reyes, de Unión Comercial, hace presente que es conveniente reflotar la Asociación por la calidad de organización y competencias que ofrece el Organismo. Sugiere que los Clubes Deportivos Arturo Prat y Unión Comercial cancelen lo que les corresponde y que el Municipio cancele la diferencia como una forma de ayudar al deporte.

El Sr. Alcalde manifiesta que el Municipio ha dado muestras mas que fehacientes del aporte entregado al deporte, pero a la vez se compromete a conversar con el Sr. Presidente Regional, para que de facilidades de pago, a la vez sugiere hacer una competencia nocturna en Noviembre y Diciembre con los Clubes que realmente puedan y quieran participar, pero eliminar definitivamente al Club Deportivo Liceo, ya que no existe . Con los fondos recaudados se puede cancelar la deuda.

El Sr. Ramírez, en su calidad de Concejal y Presidente de ANFA Hualañé, manifiesta que el Campeonato se tendría que hacer a contar de la primera semana de Noviembre, para tener a los representantes de Hualañé, en Copa de Campeones, el día 15 de Diciembre, pero primero se debe regularizar lo de la deuda e incluso se podrían inscribir nuevos jugadores.

El Sr. Quitral del Club Deportivo Huracán da a conocer que su Institución esta participando como invitado en la Asociación de Curepto los días Domingo, pero si les dan facilidades para jugar en jornadas nocturnas los días de semana, no tendrían inconveniente, pero a la vez presenta su preocupación por el funcionamiento de la Asociación y no sea una solución momentánea para salvar el problema y después pasen años sin tener actividad nuevamente.

El Sr. Francisco Cabello representante del Club Deportivo Los Huertos de Huaquén expresa que su Institución hace 4 o 5 años que decidió no participar mas en estas competencias, porque a pesar de los esfuerzos que hicieron para salir adelante, al final de competencia ni un recuerdo les dieron. Sugiere que se debe activar la Asociación porque se beneficiaría a los niños, ya que existe mucho interés por lo que están haciendo las Escuelas de Fútbol y lo valioso que es para alumnos pertenecer a una Institución.

El Sr. Ramírez manifiesta que si dan las facilidades y se puede salvar la situación, sería conveniente fijar calendario de competencias y solicita en forma muy especial dejar una Subvención para los Clubes participantes, con el fin de solventar algunos gastos, de esta manera se podría motivar la competencia y por último agrega que cada Club debe comprometer dirigentes para dar una estructura a la Asociación. Finalmente el Sr. Alcalde concluye con los siguientes acuerdos :

- 1° Llamar a Talca y pedir las facilidades de pago para cancelar deuda existente.
- 2° Se debe hacer un Campeonato y reunir los fondos para pagar lo que se debe.
- 3° Facilitar el Estadio sin costo para los Clubes
- 4° Reunirse el día Domingo 18 de Octubre a las 11:00 Hrs. en la Sede del Club Unión Comercial para comunicar gestiones y programar Campeonato.
- 5° Se compromete a citar a los Dirigentes de Peralillo y los Sres. Baeza y Ramírez a los Dirigentes de El Porvenir.
- 6° La competencia sería en serie Cadetes, Senior y Honor.

5.- HORA DE INCIDENTES

Sr. Hernández solicita:

A.- Habilitar lo antes posible la Pasarela de La Huerta para unirse al pueblo de Villa Prat. El Sr. Alcalde da a conocer que se tuvo conversaciones con el Alcalde de Sagrada Familia y se va a iniciar el trabajo cuando se repare el cargador frontal.

B.- Diseño de Pavimentación para la Calle San Antonio desde Avda. Chiripilco hasta empalmar con Manuel Larraín.

C.- Consulta que ha pasado con el proyecto eléctrico que se pidió para el sector entre Botillería La Paloma y la Medialuna. El Sr. Alcalde manifiesta que al parecer no fueron presentados. El Sr. Hernández solicita informe por escrito.

D.- Recordar a la Dirección de Obras el compromiso que tienen con el proyecto para reparar la Iglesia de La Huerta.

E.- Recuerda que tiempo atrás se dijo que en un paquete de proyectos menores se iba a considerar un tubo frente a la casa del Sr. Benavides, ya que el agua de los regantes pasa por sobre la vereda.

Sr. Baeza:

A.- Da a conocer y presenta su preocupación por hechos ocurridos en la Escuela Monseñor Manuel Larraín y que no han sido solucionados al interior del recinto, sino que han llegado al Juzgado de Letras de Licantén, en donde han tenido que declarar hasta los niños. Expresa que hizo averiguaciones en Carabineros y Apoderados y la situación no era para que llegara a ese nivel, por lo que solicita que el Director de Educación Municipal haga las investigaciones por ver que está pasando. El Sr. Alcalde manifiesta que tiene conocimiento de la situación pero no existe denuncia ni en la Escuela como tampoco en el DAEM; agrega que el problema fue creado por la Apoderada Susana Guzmán como consecuencia de una pelea entre niños y que lo trasladó a Apoderados, afirmando el Alcalde que esa apoderada ya ha tenido problemas en otros cursos en años anteriores. Lo real es que como consecuencia de una pelea entre niños La Sra. Guzmán presentó una denuncia escrita en la Dirección de la Escuela pidiendo la expulsión del niño en un plazo de 24 horas. Como la Dirección no atendió a la solicitud, se comentaron una serie de hechos del cual el mas preocupante es el de una niña precoz que no tiene un comportamiento normal. En la práctica señala el Sr. Alcalde que todo pasa por un problema que existe entre adultos y que lo derivaron a los niños, pero en la situación falló el profesor Jefe. El Sr. Baeza señala que según sus averiguaciones tanto los Apoderados como el profesor Jefe habían puesto los antecedentes en conocimiento de la Dirección de la Escuela.

El Sr. Alcalde da a conocer una mala costumbre que se está creando en Hualañé, ya que si frente a una situación problemática no se da solución de acuerdo a lo que quieren, hacen la denuncia a través de la radio o llaman a Curicó al Sr. Belmar.

El Sr. Ramírez da a conocer que según ha sabido, los Apoderados se saltaron los conductos porque en la Dirección de la Escuela no se resolvió el problema.

El Sr. Alcalde manifiesta que se ha instruido para que se haga estudio del caso.

B.- Solicita que se rieguen las calles del pueblo como el año anterior para evitar el polvo y la contaminación. El Sr. Alcalde expresa que presupuestariamente es muy difícil acceder a la petición.

Sr. Ramírez:

A.- Expresa su preocupación por la forma como se están construyendo las veredas en el sector del Estadio, ya que están muy pegadas a las soleras, lo que constituye un peligro para los niños que las van a usar. El Sr. Alcalde hará las consultas del caso.

B.- Da a conocer que ha recibido innumerables reclamos por la demora en los trabajos de la Plaza, hace 37 días que no se hace nada, como consecuencia de ello existen faroles apagados, se han caído niños y los bancos están inutilizables.

El Sr. Alcalde señala que el Municipio tiene conciencia del problema pero desgraciadamente el cargador quedó en panne y se paralizaron los trabajos.

C.- Consulta si a los Clubes Deportivos que vendieron Patentes se les va a entregar el 25% ofrecido, por otra parte el Club Deportivo Arturo Prat está esperando que el Municipio les entregue el otro 25% para pagar la deuda con el ANFA. El Alcalde manifiesta que se va a entregar el 25% que se acordó en Concejo y que está escrito en Acta del día 07 de Diciembre de 1995.

Sr. Benavides:

A.- Presenta su preocupación por trabajos que se están realizando en el Pasaje 6 de La Huerta, ya que vecinos han creado problemas a la Empresa de la Pavimentación por una acequia de regadío: solicita que la Dirección de Obras presente en el lugar y tratar de solucionar el conflicto.

Cumplida la Tabla del día, se levanta la Sesión a las doce horas con cuarenta y cinco minutos.



LUIS ARTURO FLORES CABRERA
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE



CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA
ALCALDE Y PRESIDENTE